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平成２８年７月１４日 午前９時４５分 開議 

 

出席委員 

委 員    天野 和子 

委 員    今泉 多紀子 

委 員    片桐 早奈美 

委 員    加藤 悦子 

委 員    小林 吉光 

委 員    鈴木 定夫 

委 員    手嶋 須美子 

委 員    平野 美千代 

委 員    星野 和代 

 

事務局 

中央図書館長    中森 利仁 

〃  課長補佐 荒木 紀好 外３名 

 

傍聴人 

   なし 

 

議事 

(1) 平成２７年度図書館事業報告について（資料１） 

(2) 平成２８年度図書館事業計画について（資料２） 

(3) 図書館システムの更新について（資料３） 

(4) その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



（午前９時４５分 開会） 

 

「事務局」  欠席のご連絡をいただいている委員さんもみえます。時間となりましたので、始

めさせていただきます。 

「事務局」  只今から、「平成２８年度第１回 豊川市中央図書館協議会」を開催いたします。

本年度最初の会議となりますので、会長が決まるまでの間、事務局で会議の進行を

させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

「事務局」  机の上に委嘱状または辞令を置かさせて頂いておりますのでご確認ください。 

       それでは、館長からご挨拶申し上げます。 

「館 長」  本日はお忙しいなかお集まりいただき、誠にありがとうございます。また、皆様

方には図書館協議会の委員をお受けいただき改めて御礼申し上げます。私も館長と

して２年目になりますが、昨年度は初心者的な視点から主幹と一緒に新しい取組も

いろいろさせて頂きました。そんな効果もあってか、来館者数は前年度比で１１パ

ーセントほど増えています。本の貸出冊数も４％ほど増えております。これは、昨

年度から祝日の翌日を開館日にして年間１７日間開館日を増やしたこと、またその

他の取り組みについては後ほど説明させていただきます。 

図書館にいらっしゃる方には、いろいろな方がみえます。勉強、生涯学習、余暇

活動、ほっとするから・・・など、それぞれのニーズになるべくお応えできるよう

図書館活動を進めていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

「事務局」  本年度、初めての会合でありますので、新しく委員になられた方もおりますので、

その場で自己紹介をお願いしたいと思います。 

「委 員」  各自、自己紹介 

「事務局」  各自、自己紹介 

「事務局」  本日は委員２名が欠席ですが、本協議会は「豊川市図書館管理規則」第２４条第

２項により、会議が成立することをご報告いたします。 

「事務局」  それでは、次に役員選出に移らせていただきます。「豊川市図書館管理規則」第２

３条によりますと「豊川市図書館協議会に会長及び副会長各１人を置き、委員の互

選により定める。」こととなっております。まず、会長と副会長をご選任いただきた

いと存じます。 

       会長に鈴木委員を選任 

       副会長に加藤委員を選任 

「事務局」  それでは、「豊川市図書館管理規則」第２３条第２項により、会長は協議会の議長

を務めていただくことになっておりますので、議長席へお移りいただき、一言ご挨

拶をお願いいたします。その後、会議の進行につきまして、よろしくお願いいたし

ます。 

「会 長」  只今、議長に選出されました鈴木です。皆様のご協力をいただき、この任を務め

させていただきますので、よろしくお願いいたします。それでは、議事を進めさせ

ていただきます。はじめに議題(1)「平成２７年度図書館事業報告について」、事務



局から説明をお願いします。 

「事務局」  「平成２７年度図書館事業報告について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

ら、ご発言ください。 

「委 員」  今までないような貸出冊数の増ですとか来館者の増については、開館日が増えた

とはいえ不読者が増えている状況で大変なご苦労があっただろうと思います。あり

がとうございました。 

「会 長」  私は、来館者が減っていくのではと心配して現状維持が精いっぱいと思ったので

すが、貸出冊数が増えたのは開館日数が増えたことが良かったんだろうと思います。

もっともっと皆さんが図書館に足を運んでくれるといいと思います。 

「委 員」  その他の新しい取り組みで、学生たちのサービスを供与していただきありがとう

ございます。心配なのは、ペットボトルを許可した場合飲みほしたボトルを捨てて

行ってしまうとか、使った机を傷つけてしまうとかで、もしひどい時には利用でき

ませんという対応もあってもいいと思います。学生の場合は制服を着ていれば学校

が分かるので、学校に連絡をいただければ巡回指導もしますので、連絡いただきた

いと思います。 

「館 長」  お褒めのお言葉をいただきありがとうございます。苦労したことはたくさんあり

ましたが、まずは職員体制ですが、職員２名が休職しマンパワーが不足する中、そ

うした状況を作ったということで結果としては良かったと思います。また、普段な

い子ども読書活動推進計画の策定も行いました。 

承知する所では、ペットボトルを捨てていくだとか、机を傷つけるといった事例

はありません。ただ、中高生ではありませんが、大人の方が盗撮をしているかもし

れないという事例がありました。そうしたこともあり、職員が館内を巡回しており

ますし、あまり好ましくはありませんが館内に「写真動画撮影禁止」の貼紙をして

いる状況です。親御さん、本人が安心して図書館で勉強できる環境を作ることが大

事と考えているところです。 

「会 長」  本の紛失冊数は年間どれくらいですか。 

「館 長」  昨年の特別整理休館中の確認で、中央図書館で１４０冊くらいと思われます。た

だ、他地区の図書館に比べれば大変少ない数字です。 

「事務局」  補足ですが、１４０冊のうちには傷んできて修理が必要などの理由で集計から一

時的に外れるものを多く含んでいると認識しています。貸出業務を担当している委

託業者の職員からも悪質な利用者は非常に少ないと聞いております。 

「委 員」  全国の図書館の中で規模の違いはあると思うがどこの図書館も似たり寄ったりで

はないかと思うが、豊川の図書館がこの地域の図書館としてどういった特色を持っ

ているのか、他の図書館とここが違うというのがあるかどうか。もう１点は、地域

の特色を出すのは地域資料だとも思うし充実するべきだと思うのですが、そういっ

たものがどのくらい充実しているか、またどういった取り組みをしているのか。 

「事務局」  地域資料については、豊川に関するものについては必ず入れるように考えており、



新聞や愛知県からの地域資料情報などもチェックして、購入できるものは蔵書する

ように努めています。購入できなくて寄贈していただくようものも多いですが、そ

ういう場合は出版された方に連絡して入手するようにしています。 

「館 長」  本館の特色についてですが、豊川市は中央図書館があって、また市町村合併によ

り４つの分館が増えています。分館にはそれぞれの歴史も特色もあり、中央図書館

と同じスタイルに統一することなくそれぞれの特色を生かしながら、蔵書や展示、

イベントなどを行っていくことが大事だと考えています。もう一つの特色は、プラ

ネタリウムを併設していることです。豊川の図書館に来れば、本を読んで、プラネ

タリウムを見て、地域映像を見て、食堂もあり一日楽しめるといった声もいただい

ており、様々な面で生涯学習ができる施設と考えております。 

「会 長」  それでは、次に議題(2)「平成２８年度図書館事業計画について」、事務局から説

明をお願いします。 

「事務局」  「平成２８年度図書館事業計画について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

ら、ご発言ください。 

「委 員」  いくつかある展示コーナーが、それぞれどの場所なのか分からないのですが、教

えていただけますか。エントランスホールは、分かるのですが。 

「事務局」  一般展示コーナーは、貸出カウンターの向かい側、エントランスホールから図書

館のエリアに入ったところの右側です。一般ミニ展示コーナーは、エントランスホ

ールから図書館のエリアに入ったところの左側、ジオスペースライブラリーという

丸いエリアの一部を使った展示です。 

「委 員」  あとは分かります。ありがとうございます。 

「事務局」  先ほど、蔵書や受入の説明がありましたがどういった分野の本が入っているのか

は詳しく分かりませんでしたが、展示の計画を見てみると、自然科学あり、歴史あ

り、スポーツあり、芸術ありで、非常に面白いと思います。今後もこの様に続けて

いってほしいと思います。それと、電子図書館についてのお願いですが、利用でき

る人の在住在勤の幅を広げていっていただけると嬉しいと思いますので、今後の検

討材料にしていただけるようお願いします。 

「館 長」  本館については市立の図書館ですので、なるべく幅広く蔵書を増やしていきたい

と考えております。電子図書館については、現在は豊川市内に在住の方に限定して

います。普通の本は、東三河、岡崎市、幸田町に在住在学在勤の方が利用できます

が、電子図書館が豊川市民に限定している理由としましては、当初の蔵書数が約２

千冊で利用者が借りにくい状況になってしまってはどうかという心配に加えて、権

利許諾の関係で自治体内ということが条件に入っていました。現在は電子図書館の

登録のピークは過ぎたような状況で、また、貸出中の電子図書もだいぶ減ってきて

いる状況になっていますので、今後は在学と在勤につきましては広げる方向で検討

していきたいと考えております。 

「会 長」  それでは質問もこれくらいのようですので、次に議題(3)「図書館システムの更新



について」、事務局から説明をお願いします。 

「事務局」  「図書館システムの更新について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

ら、ご発言ください。 

「会 長」  特に質問がないようですので、本日の３つの議題については全て承認ということ

でよろしいでしょうか。 

「委 員」  異議なしの声 

「会 長」  ありがとうございました。それでは、議題(4)「その他」について、議題があれば

事務局から説明をお願いします。 

「館 長」  ２点説明させていただきます。 

１点目は、秋の図書館まつりの関係です。５月２１・２２日のおいでん祭の時に、

図書館まつりを試行させていただきました。秋には、読書週間がありますし、文字

活字文化の日もありますので、特に予算は組んでありませんが、ボランティアさん

のご協力も得ながら秋の図書館まつりを実施したいと考えています。読書週間中の

土日ということで、１１月５・６日辺りを予定しています。５月２１・２２日のお

いでん祭の時の図書館まつりについて説明させていただきますと、土曜日は学校の

日と重なりお客さんは少なかったです。この日の開催については、実はおいでん祭

の実行委員会から同日開催の依頼があり、図書館まつりについて検討していたこと

もあって試行したわけですが、おいでん祭の日は図書館の駐車場が使えなかったり、

お客さんの取合いもあったりして、失敗だった部分もあったと思っています。 

もう１点ですが、次回の協議会開催の日程ですが、１２月以降を考えております。 

それと報告事項ですが、今年度からＳＮＳ（インスタグラム、フェイスブック、

ツイッター）を毎日１情報を目標に発信しています。些細な話題からボランティア

さんによる講座の情報など細々と行っていますが、閲覧数はまれに５００を超すこ

ともあります。今後も続けていく予定ですので、委員さんについてはフォロワーに

なっていただけるとありがたく思います。 

もう一つ今年度から始めているものに雑誌スポンサー制度があります。実は昨年

８月からの取組ですが、なかなか準備が整わず実際に始まったのは今年の４月から

になります。現在、２個人３法人がご協力いただいています。金額では約１８万円

で、前からある雑誌のスポンサー若しくは新しい雑誌のスポンサーになっていただ

いております。雑誌コーナーを見ていただくと様子が分かりますので、お帰りの際

にご覧ください。お願いですが、雑誌スポンサーに興味がある方が見えましたら、

是非ご紹介ください。 

「事務局」  これをもちまして、平成２８年度第１回豊川市中央図書館協議会を閉会いたしま

す。どうもありがとうございました。 

 

（午前１０時４５分 閉会） 


